
AIFIBI 2025

V Congreso de la
Asociación Iberoamericana de
Filosofía de la Biología
Buenos Aires



Segunda circular

Diciembre de 2024

Se encuentra abierta la convocatoria para participar del quinto congreso de la *Asociación Iberoamericana de Filosofía de la Biología*, que tendrá lugar en Buenos Aires, Argentina, del 5 al 8 de agosto de 2025. La sede del congreso será el edificio “anexo Bonifacio” de la *Facultad de Filosofía y Letras* de la *Universidad de Buenos Aires*, ubicada en la calle José Bonifacio 1339, barrio de Caballito, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Serán bienvenidos trabajos que traten temas de filosofía de la biología, en castellano, portugués e inglés. El envío de propuestas estará habilitado del **1 de enero al 15 de marzo de 2025**. Se podrá participar con 2 propuestas como máximo en el evento, ya sean individuales o en colaboración. Por cada propuesta debe enviarse un resumen entre 80 y 100 palabras como máximo palabras más un resumen extendido de alrededor entre 500 y 600 palabras.

El envío se realizará a través del sitio del evento: <https://congressin.com/e/aifibi/> en el apartado de Submissions, que se habilitará en la fecha indicada. Para enviar un trabajo deberá registrar un usuario previamente.

Ejes temáticos:

[1] Reflexiones metateóricas sobre las ciencias biológicas y biomédicas: Elucidación de los conceptos fundamentales, los presupuestos ontológicos, las reglas metodológicas, los objetivos teóricos, los modelos explicativos y los valores epistémicos, que pautan el desarrollo de las ciencias biológicas y biomédicas; y reconstrucción de las estructuras teóricas resultantes de ese desarrollo.

[2] Intervenciones epistemológicas en el desarrollo de la biología y biomedicina: Contribuciones epistemológicas pertinentes a los desarrollos y polémicas actuales de las ciencias biológicas y biomédicas.

[3] Estudios histórico-epistemológicos sobre el desarrollo de las ciencias biológicas y biomédicas: Análisis epistemológico de la evolución de los conceptos fundamentales, de los presupuestos ontológicos, de las reglas metodológicas, de los objetivos y principios teóricos, de los modelos explicativos y de los valores epistémicos, que han pautado el desarrollo de las ciencias biológicas y biomédicas a lo largo de su historia.

[4] Vigilancia epistemológica de los desarrollos biotecnológicos y biomédicos: Contribuciones a la vigilancia epistemológica de las opciones teóricas, y de los presupuestos metodológicos más generales, que orientan los desarrollos biotecnológicos y biomédicos; discusión sobre los criterios epistémicos y políticos que pautan la evaluación y eventual legitimación de esos desarrollos y de su impacto tanto social como ambiental.

[5] Examen de los usos y sesgos ideológicos de la biología y la biomedicina: Identificación y caracterización de los sesgos ideológicos, de toda índole, que afectan el desarrollo de las ciencias biológicas y biomédicas, y también de los usos ideológicos de los que pueda ser objeto el discurso biológico. Esos usos y sesgos ideológicos pueden ser clase, de género, de raza, o de cualquier otra índole.

[6] Contribuciones epistemológicas a la enseñanza y divulgación de la biología y la biomedicina: Discusiones metateóricas e indagaciones histórico-epistemológicas que puedan contribuir a la enseñanza y a la divulgación de las ciencias biológicas y biomédicas.

[7] Estudios sobre el impacto de las ciencias biológicas y biomédicas en otros campos del conocimiento: Discusiones epistemológicas y metafisológicas sobre la relevancia teórica de los resultados de las ciencias biológicas y biomédicas para el de desarrollo de las ciencias humanas y de disciplinas filosóficas como la ética, la estética y la epistemología.

Costos de inscripción:

	Alumnas/os de grado y posgrado	Profesores e investigadores
Expositores	15 U\$S*	40 U\$S
Asistentes con certificado	10 U\$S	20 U\$S

Contacto

- E-mail del encuentro: aifibionline@gmail.com
- Sitio del encuentro: <https://congressin.com/e/aifibi/>
- Sitio de AIFIBI: <https://aifibi.wordpress.com>

Redes:

- [BlueSky](#)
- [X](#)
- [Facebook](#)
- [Youtube](#)

Comisión organizadora

* O su equivalente en pesos argentinos al cambio del día. El pago de la inscripción se realizará en efectivo en el evento.